

八雲町立山越小学校
学校だより
まごころ

至誠

学校教育目標

自ら考え 行動する子

第3号 令和5年5月31日発行

開校150周年



運動会に向けて

教頭 伊多波 渉

5月、ゴールデンウィークが明けた辺りから、ようやく暖かくなってきました。夜明けが早くなるとともに、燦々と校舎周辺の緑を照らす陽ざしが、気持ちを晴れやかにしてくれる今日この頃です。

新学期がスタートして2か月が経ちました。5月8日から新型コロナウイルス感染症の分類が5類に移行し、制約がかなり緩和されました。とは言うものの、直ぐこれまで通りに戻るわけではありません。現状を踏まえながら、子供たちにとって楽しく有意義な教育活動になるよう、全教職員で創意工夫して取り組んでいきたいと思えます。

さて、6月11日（日）には本校の運動会が開催されます。今年は4年ぶりに「山越小学校・山越地域運動会」として、地域を交えて実施する予定です。長らく学校行事への参加制限があったため、今回の運動会を楽しみにしていられる方が多いようで、150周年記念事業の役員会や町内会の総会等、地域の方とお会いした際に、「今年の運動会、地域の方は参加できるの?」と、質問を受けることがあります。

楽しみにしているのは、子供たちや教職員も一緒です。運動会に向けて練習する子供たちの様子から、「走ったり、踊ったり、応援したりする姿をみてほしい。そして、一緒に競技に参加し、楽しい時間を過ごしたい。」という思いが伝わってきます。

本校では、授業や行事「めあて」を設定し、活動の最後に取り組んだことを振り返ることで、子供自身が自分の成長を実感し、次の学習に意欲をもてるようにしています。子供たちは、運動会でも練習の度に自分の取組を振り返り、「去年の自分のタイムよりも早く走れるようになる。」「ダンスの振り付けをしっかりと覚えて、上手に踊れるようになる。」等、「めあて」を達成し、その成果を運動会当日に披露できるよう、毎日地道に練習を重ねています。

当日は、保護者や地域の方からのたくさんの声援をお願いします。そして、子供たちはもちろんのこと、参観して下さった方々も笑顔になる運動会にしたいと思います。



6月行事予定

1 木 全校集会	15 木 歯科検診
6 火 耳鼻科検診	16 金 クラブ なかよし学習
7 水 運動会総練習 5時間授業	21 水 5時間授業
9 金 前日準備	26 月 食に関する指導
11 日 大運動会	27 火 CSクリーン作戦
12 月 振替休業日	30 金 写生会
14 水 移動図書 5時間授業	

楽しかった遠足（1・2年生）

2日（金）、野田生小学校の皆さんと一緒にパノラマパークへ行きました。1・2年生にとっては、片道約2.5kmと少し長い道のりでしたが、行き帰りとも最後まで頑張って歩く姿が見られました。

パノラマパークでは、午前中、両校の5・6年生が考えたレクリエーション（鬼ごっこドッジボール）をしました。1・2年生の3人は、必死に走って逃げたりボールを巧みに避けたりと、汗びっしょりになってレクを楽しみました。

お昼時は、お弁当を食べながら、新しいお友達と自己紹介をしたり好きな食べ物を質問したりする等、交流を深めました。笑顔でお弁当を食べる姿が微笑ましかったです。

午後からは、遊具でたくさん遊びました。子供たちは、特にふわふわドームが気に入ったようで、ずっとジャンプして楽しんでいました。

帰り際に、野田生小のお友達から「また遊ぼうね。」と声かけられるなど、3人にとって他校との交流が深まった楽しい遠足になったようです。お弁当の準備等ありがとうございました。



ピア・サポート（5・6年生）

18日（木）にピア・サポート学習を行いました。ピアは「仲間・友達」、サポートは「支えあう」という意味で、演習を通して、仲間同士で相互に支えあうために必要なスキルを学びます。スクールカウンセラーの長野先生と一緒に、低学年・高学年に分かれて学習しました。

「あいこじゃんけん」や「リレー自己紹介」等の演習では、相手の様子をよく見ることや心をかたむけて話を聞くこと、困っている時に助けの手を差し出すことを学びました。ふりかえりでは、子供たちから、「普段から一緒にいるけど、改めて好きなものが聞けた。」「あいこでそろったときが嬉しかった」などの感想があり、演習を通して、人に寄り添うことで生まれるあたたかい雰囲気を感じることができたようです。

今年度は、今回の学習のようなスキルトレーニングを数回実施する予定です。これから多くの人とかかわっていく子供たちが、よりよく生きられるように支援していきます。



運動会～リズムダンスに向けて （特別支援学級）

いよいよ、今年度の運動会に向けてリズムダンスの学習が始まりました。今年の題材は、「シンデレラガール」です。5人で活動するのが今年最後となってしまったKing & Princeを慕って、この題材に決めました。

子供たちは、「左手は腰に手をあてて、右手を顔の方向に向かって4回まわして…」等、お手本の動画を見ながら手の回し方や前後右左の方向を確認し、一度にいくつもの動きが組み合わさっているダンスを覚えています。個別練習では、集中力が途切れることがありますが、みんなで合わせる時間になると疲れも吹き飛び、楽しさいっぱいの笑顔で練習しています。

本番当日はぜひ、子供たちが頑張る様子を応援しにきてください。



壁画のリニューアル～150周年記念事業～

25日（木）、開校150周年記念事業の一環で、山越小学校グラウンド下の壁画の改装（色塗り）を行いました。

壁画に描かれている人は、在校生9名のシルエットで、子供たちが考えてポーズを決めました。リコーダーを吹いている姿、縄跳びをしている姿、友達とハートのポーズをとる姿等が並んでいます。色塗り際には、それぞれ自分のシルエットにペンキで色を付けました。

子供たちからは、「200周年まで残ってほしいな」「150周年の年に学校にいられてよかった」等の声が聞かれ、活動を通して愛校心が深まったようです。当日お手伝いしてくださった皆様、本当にありがとうございました。

